



Falanga

ABRIL

29

Jueves

La alegría del 24 de abril, una vez más, era el recuerdo del pueblo español con la vieja nostalgia de su revolución pendiente.

José Antonio

Año I - Número 96

Redacción y Oficinas: CASA PRIMO DE RIVERA, Calle María Cristina, 47, Teléfono 2078 - PALMA

Suscripción: 2'50 ptas. al mes

Boletín de Información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día de ayer.

Durango es definitivamente nuestro

Se avanzó 20 Kms. en una extensión de 80

Hacia Bilbao a través del valle del Nervión.—Miaja dice que al caer Bilbao caerán Santander y Gijón, y se rendirá Madrid

Un avance formidable

La jornada de anteayer en el frente vizcaíno fué una de las más gloriosas de la actual campaña. Nuestros soldados trituraron el frente rojo en una extensión de 70 a 80 Km. e hicieron un avance de unos 20 Km. El empuje es sencillamente arrollador. Hubo un dirigente marxista que llegó a decir: «Tomareis Bilbao; pero los Tres Inchorras, no». Pues bien, esas posiciones, consideradas como inexpugnables están ya en nuestro poder y en su ocupación se entregó a nuestras fuerzas, completo el llamado «batallón de la sal» al grito de ¡Viva España! ¡Viva Franco!

Sólo falta conquistar las alturas de El Gallo, para que estén en nuestro poder las estribaciones montañosas más importantes de Vizcaya.

Intenso bombardeo de Bilbao

Los aviones nacionales volaron seis veces sobre Bilbao arrojando gran número de bombas sobre la ría, puerto y carretera de Portugalete. La desmoralización entre los milicianos rojos que deben defender la ciudad es espantosa.

Tan canallas como siempre

En los hospitales de sangre de Madrid se ha introducido un nuevo procedimiento. Los médicos cuando visitan por primera vez a los heridos, van acompañados de un Delegado de los Sindicatos. Si la herida de la víctima aparece con los bordes chamuscados el «inspector» dice que el herido se la produjo voluntariamente. Entonces se saca al desgraciado del Hospital y se le fusila inmediatamente.

Bombardeo de Burriana

VALENCIA.—Comunica el Gobernador de Castellón de la Plana que dos buques de guerra nacionales han bombardeado con intensidad el puerto de Burriana.

Un nuevo ataque a la Cuesta de las Perdices

El enemigo intentó nuevamente realizar un duro ataque a nuestras posiciones de la Cuesta de las Perdices, recordando sin duda su fracaso del 12 y 14 de este mes. Nuestros soldados les recibieron con una verdadera lluvia de balas de fusil y ametralladora, en vista de lo cual los marxistas se retiraron de nuevo a sus madrigueras.

Una noticia sensacional

El comité de la conferencia del desarme se reúne

GINEBRA.—Los judíos que integran el Comité de la Conferencia del Desarme, seguramente para tener un motivo con que cobrar sus desvelos pro-paz, han anunciado que los días 23, 24 y 26 de mayo celebrarán sesiones.

La democracia en marcha

DETROIT.—Se espera de un momento a otro, que los obreros de la fábrica de automóviles Ford sucursal de Richmond, se declaren en huelga.

NUEVA YORK.—25 mil obreros de la compañía de ferrocarriles neoyorkinos han amenazado con declarar la huelga.

LONDRES.—Para el 1 de Mayo se espera una huelga de transportes en Londres. La huelga representaría el paro absoluto de todos los autobuses de la capital que pasan de 4 mil. Las negociaciones entre el comité de huelga y la empresa, no llevan camino de aprestar ninguna solución.

También se da por seguro que dentro de unos días todos los trabajadores de las minas de carbón de Inglaterra hagan estallar una huelga.

Los soldados de Aranda se sienten tan valientes como siempre

Los soldados del General Aranda han desencadenado un durísimo ataque contra los marxistas ocupando diversas trincheras enemigas y apoderándose de muchos prisioneros e importantes depósitos de material bélico.

Prisioneros y material de guerra en el sector de Eibar

Los edificios de Eibar han quedado reducidos a escombros a causa del fuego que prendió en ellos la chusma marxista en su huida.

En este sector se le hicieron al enemigo más de 4.000 prisioneros y nuestros servicios de recuperación llevan contados ya: 2 cañones, 75 ametralladoras, más de 3.000 fusiles y toneladas de municiones de cañón y de fusil.

Estos marxistas se sienten profetas

El general Miaja con su clarividencia de estratega de gran calibre ha manifestado que si el gobierno de Valencia no envía a Vizcaya gran cantidad de hombres y material bélico toda esta región y la capital Bilbao caerán en poder de los nacionales, y esta caída le seguirá inevitablemente Santander y Gijón, y Madrid se rendirá.

¡Esos ingleses!

PARIS.—Un barco inglés cargado de víveres y material bélico ha llegado a San Juan de Luz. Dentro unos días partirá de ese puerto para Bilbao. El crucero acorazado inglés «Hood» que se encontraba cerca de las costas inglesas, ha recibido una orden del Almirantazgo para que se dirija inmediatamente hacia San Juan de Luz.

¿Para qué comentarios?

Avanzando hacia Bilbao

El ala derecha de nuestro ejército está atravesando el río Durango y va ocupando el valle del Nervión.

Reclama siempre, en tus pagos, el sello pro-solución del Paro Obrero. Es una obra caritativa.

Berlín enlazado con Burgos en los nuevos itinerarios de la «Lufthansa»

Desde el 4 de Abril rige el itinerario y horario de verano de la importantísima línea aérea de la «Lufthansa». El aeropuerto berlinés verá durante el verano llegar y salir noventa y seis aviones.

Cinco veces al día podrá salirse para Londres y cuatro para París. El trayecto Berlín-Stuttgart-Ginebra-Marsella-Burgos-Lisboa, que tiene un recorrido de 2.700 kilómetros, será cubierto en doce horas y media.

EJERCITO DEL NORTE:

Fronte de Aragón: Tiroteos y cañoneo habiéndose presentado 13 milicianos y 3 carabineros, todos con armamento.

Fronte de Madrid: Fuego de fusil y cañón presentándose 9 milicianos con armamento.

Fronte de Asturias: Se ha perseguido al enemigo que intentaba filtrarse en el sector de Láncara, cogiéndose 13 muertos con armamento y habiéndose presentado en nuestros filas 19 evadidos del campo rojo, 7 de ellos con fusil.

Fronte de Vizcaya: Han continuado con toda energía y rapidez, las operaciones en este frente, habiéndose ocupado en el día de hoy, 10 pueblos y puntos siguientes: Harca, Mari, Iurreta, Isposter, Amorato, Calamendi, Lequeitio, Motroy, Tampona, Ausletia, Ardálegui, Guerricaiz, Cenarrusa, Garay, Ermita de San Cristóbal, Navarniz, Arracúa, el monte Gallarey, y habiéndose avanzado en nuestras líneas hasta dos kilómetros de Guernica. Se ha ocupado, por asalto y después de un brillante y fuerte combate, la ciudad de Durango, cuyas alturas dominantes habían sido rodeadas y tomadas previamente en lucha. Los intentos enemigos de convertir esta ciudad en baluarte defensivo fueron anulados y centenares de muertos y prisioneros con gran

des cantidades de material abandonado son el resultado de tan vano empeño. Los fugitivos vascos que se acogieron a nuestras columnas, cuentan espantosas tragedias de las villas que como en Guernica han destruido por el fuego intencionado los rojos en su casi totalidad, cuando nuestras tropas se encontraban todavía a más de 15 kilómetros de distancia. La indignación de las tropas nacionales no puede ser mayor, por los calumniosas maniobras de los dirigentes vascos soviéticos que después de destruir por el fuego sus mejores ciudades intentaban culpar a la aviación nacional de tales actos de barbarie. Guernica, no constituía en ningún momento objetivo militar para la aviación nacional que solo persigue los objetivos militares en el combate y las industrias militares de la retaguardia enemiga. Coincide esta falsedad con el hecho de que la aviación no haya podido volar estos últimos días por la niebla reinante. El número de prisioneros es elevadísimo así como el de milicianos vascos y santanderinos que acogen a nuestras columnas.

EJERCITO DEL SUR:

Tiroteo sin trascendencia.

Salamanca, 28 de Abril de 1937. De orden de S. E. El General 2.º jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

Alocución del Comandante del "Canarias", por los triunfos conseguidos estos días ante la escuadra roja.

«A la dotación toda: Mi enhorabuena por el espíritu que se ha demostrado esta mañana y por el éxito obtenido, aunque éste no haya sido tan positivo como el que la dotación sin duda deseaba. Ha quedado demostrado plenamente que el enemigo huye apenas ve nuestros cañones, porque sabe muy bien que están manejados por hombres y huyen atolondradamente, dominados por el terror que les inspiran estos cruceros, hoy más que nunca, los dueños del mar.

No les basta el amparo de las baterías de costa que tiran rabiamente y que nosotros desafiamos; ni les interesa el abandono en que dejan a una de sus unidades, que desesperadamente lanza al espacio el terrible «S. O. S.», ni reparan en el número, ni piensan por un instante en utilizar sus armas. ¡Sálvese el que pueda! Esa fué, sin duda, la única señal de combate que se dijo esta mañana desde el puente del «Libertad», y como cuando se trata de correr se sienten ellos campeones, se fueron lanzando columnas de humo para refugiarse en puerto. Estas dotaciones son maestras en el ataque por

la espalda, pero incapaces de mirar cara a cara a la muerte ni un sólo instante.

No hay que temer a esos buques que pomposa y ridículamente se atreven a llamarse «flota». No que temerles; hay que despreciarlos y buscar la ocasión de hundirlos en esos puertos que nos han robado a fuerza de traiciones e infamias; pero muy pronto serán nuestros. Y los hundiremos, porque nos sobra empuje y virilidad.

Con que, ¡muchachos! a celebrar nuestra victoria, porque victoria y no pequeña es la que hemos conseguido.

Dotaciones de artillería: ¡muy bien! Sabed todos que al contemplar hace unas horas, desde el puente, vuestras ansias de lucha, fielmente reflejadas en esos semblantes juveniles, habéis dado una prueba de vuestro valor. Así se entra en combate. Con dotaciones así, se va a cualquier parte. Así se sirve a la Marina de ESPAÑA.

¡Jefes, Oficiales, Auxiliares y dotación toda: Gritar, conmigo llenos de júbilo y entusiasmo! ¡¡¡VIVA ESPAÑA!!!

DIOS, PATRIA Y FRANCO

Da una prueba de disciplina observando rigurosamente, el DIA DEL PLATO UNICO.

La nueva España necesita espíritus disciplinados.

DIA 1.º DIA DEL PLATO UNICO.

DÍA EN PALMA

Comandancia Militar de Baleares

ESTADO MAYOR

en General del día 28 de abril de 1937, en Palma de Mallorca.

SEJOS DE GUERRA

A las diez horas y treinta minutos de mañana viernes día 30 del actual y en el local que ocupa el Salón de Actos del Ayuntamiento de Manacor, se reunirá el Consejo de Guerra Ordinario de Plaza que ha de ver y fallar la causa número 88 de 1936, instruida por el Jefe de Infantería Juez don Gaspar Sastre Balagner, contra los señores Bartolomé Vives Lliteras, Francisco Segura y Bartolomé Torrens, por el delito de sedi-

El Consejo quedará presidido por el Teniente Coronel de Infantería don Sebastián Sard Montaner, actuando de defensor el Alférez de Infantería, don Antonio Ballesteras.

A las diez y seis horas y treinta minutos de mañana viernes día 30 del actual y en el local que ocupa el Salón de Actos del Ayuntamiento de Manacor, se reunirá el Consejo de Guerra Ordinario de Plaza que ha de ver y fallar la causa número 917 de 1936, instruida por el Capitán de Infantería Juez don Gabriel Sastre Balaguer, contra los señores Miguel Riera Planisi, Puput y Guillermo Pascual, por el delito de adhesión a la rebelión.

El Consejo quedará presidido por el Teniente Coronel de Infantería don Sebastián Sard Montaner, actuando de defensor el Capitán de Artillería, don José Martí Cuevas.

A las diez y ocho horas de mañana viernes día 30 del actual y en el local que ocupa el Salón de Actos del Ayuntamiento de Manacor, se reunirá el Consejo de Guerra Ordinario de Plaza que ha de ver y fallar la causa número 10 del corriente año instruida por el Jefe de Infantería Juez don Gabriel Sastre Balaguer, contra los señores Bárbara Mascaró Brunet y María Riera Planisi, por haber hecho manifestaciones contrarias al momento Nacional Salvador de España.

El Consejo quedará presidido por el Teniente Coronel de Infantería don Sebastián Sard Montaner, actuando de defensor el Alférez de Artillería, don Juan Mulet.

Cámara de Comercio

Auxilio de Ibiza

Llamamiento a los industriales

La Cámara de Comercio de esta Isla, dirige un llamamiento a los industriales y comerciantes de esta Isla, en súplica de que contribuyan en la medida de sus posibilidades, aportando géneros o artículos de su fabricación o tráfico, para ayudar a las Islas hermanas de Mallorca y Formentera, a salir de su actual y precaria situación, bien con donativos o bien facilitando a precios más reducidos y convenientes artículos.

Los comerciantes e industriales que deseen acudir a nuestro llamamiento, podrán expresar a esta Cámara, en cuanto a los donativos y géneros de géneros o efectivo que, que estarían dispuestos a aportar mensualmente, o por una sola vez, mientras dure la actual situación. Y por lo que se refiere al comercio de géneros, remitan a esta Cámara relaciones valoradas de sus existencias disponibles.

Esta Cámara de acuerdo con el Excelentísimo señor Gobernador Civil de la provincia, se ha puesto en relación con el señor Alcalde de Ibiza para la organización y desarrollo de lo apuntado.

Bodas Españolas del 2 de Mayo

Aviso a las Peluquerías de Palma

Se ruega a los peluqueros que quieran prestar su ayuda a las Bodas Españolas del 2 de Mayo haciendo los servicios gratuitos de peluquería a las parejas que van a contraer matrimonio en la mencionada fecha, que envíen sus domicilios para poder así comunicarlo a los interesados, a estas oficinas San Sebastián 4.2.º a la mayor brevedad.

Una carta y una respuesta

He aquí el texto de una carta que nos ha dirigido un falangista que participara en las «Bodas Españolas del 2 de Mayo».

«Falange Marítima de Cala Ratjada.

Camarada Jefe Provincial de la O. N. S.

Contestando a la suya del día 8 del mes corriente, tengo que manifestarle que un servidor de Vd. pertenece a Falange Marítima, jefe de este destacamento.

En cuanto a lo que más falta me hace para mi matrimonio, tengo que manifestarle que me hace falta todo, menos el traje porque tanto yo como mi novia hace ya tiempo que habíamos pensado casarnos con el uniforme de Falange, por ser los falangistas de ambos sexos más antiguos del pueblo, así que cualquier cosa que sea que regalen lo agradeceré mucho.

En cuanto al trabajo en mi casa somos todos pescadores, pero como en mi casa estamos todos en las filas de Falange Marítima y Terrestre no nos podemos ocupar del trabajo.

En cuanto a los papeles de Iglesia y Civil los tengo ya preparados, no habiendo contestado antes por no haber recibido su aviso hasta el día de hoy.

Recibiré los saludos nacional-sindicalistas del camarada Subjefe de la Falange Marítima de Cala Ratjada. ¡Arriba España!—Pedro Fuster.

Cala Ratjada, 13 de abril 1937.

Estimado camarada: Tus afanes de marino de la Nueva España merecen ser premiados. Tu novia, falangista como tú, es digna de una distinción por ser la más antigua de vuestro pueblo, y por ello a vosotros falangistas cien por cien os vamos a anunciar nuestro obsequio:

- Una cama de matrimonio.
- Una buena manta de lana.
- Un ropero.
- Un lavabo.
- Una mesa de comedor.
- Seis sillas.
- Un perchero.
- Un poco de batería.
- Varios lebrillos y macetas.

Y para que en vuestro hogar se acreciente vuestro amor a la Falange, un soberbio retrato de nuestro glorioso fundador: JOSE ANTONIO.

¿Te falta algo más, estimado camarada?

Además quedas invitado al chocolate que en honor de los novios vamos a dar en los grandes salones del Hotel Mediterráneo.

Donativos

Bastante a nuestro pesar, por falta de espacio dejamos de publicar la larga lista de donativos y regalos recibidos para las Bodas en la Redacción de «Actividad» en el día de ayer, pero es justo consignar que no va a quedar comer-

cio ni particular de importancia sin aportar su óbolo a esta gran obra.

Exposición del lote-tipo de regalos a los novios

En el paseo del Borne en el establecimiento de los «Bordados Niell» están expuestos los muebles y demás regalos que la O. N. S. con la colaboración de todos ha logrado reunir para las parejas pudiendo visitarse la mencionada exposición de diez a una y de cuatro a siete de la tarde.

Mallorquines, españoles, acudid todos y vereis como son estas Bodas realidad de la Nueva España.

SALUDO A FRANCO: ¡ARRIBA ESPAÑA!

Alcaldía

A los propietarios

Se recuerda a todos los propietarios que hayan de realizar obras en sus fincas, que no pueden empezarlas sin haber obtenido del Ayuntamiento el correspondiente permiso, conforme prescriben las Ordenanzas Municipales, con lo cual se evitará a la Alcaldía tener que sancionar a los infractores, como han tenido que serlo dos, recientemente.

Patronato del Refugiado

Este Patronato recuerda a todos los Refugiados que no han presentado sus fotografías, la obligación que tienen de hacerlo a la brevedad posible; como también ruega a cuantos no han pasado a recoger sus carnets, se sirvan pasar por sus Oficinas para retirarlos.

Palma a 29 de Abril de 1937.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Sección femenina

Queda terminantemente prohibido usar insignias o emblemas pertenecientes a Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. a todas aquellas señoras y señoritas no afiliadas, sancionándose severamente a todas las que infrinjan esta orden.

¡ARRIBA ESPAÑA!

Del Gobierno Civil

Hablando con los periodistas el Gobernador Civil, camarada Torres manifestó que estaba satisfecho de la manera cómo los mallorquines habían auxiliado a su llamamiento para auxiliar a Ibiza y Formentera, ahijadas nuestras.

Dijo también que se complacía en manifestar que la Compañía de Ferrocarriles de Mallorca ofrece transportar gratuitamente los donativos en especie de los pueblos para Ibiza.

Además de los envíos que se harán en víveres y en dinero, se procurará por todos los medios posibles mejorar comercialmente aquellas islas hermanas, y emprender las obras públicas que se puedan.

Queremos hacer constar aquí que entre los numerosos donativos en metálico hay uno de 50 pesetas a nombre de los heroicos falangistas Hermanos Barbará ¡Presente!

Una visita del Almirante de la Escuadra Nacional, a nuestro Alcalde

Ayer, sobre las 11'30 de la mañana, el Almirante de la Escuadra Nacional señor Moreno, acompañado del Comandante de la Base Naval de Baleares señor Basterreche, del Comandante del crucero «Baleares» y ayudantes, visitó a don Mateo Zaforteza, Alcalde de la Ciudad, en su despacho oficial.

Los visitantes fueron recibidos por el Alcalde y gestores munici-

Habla Queipo de Llano

Empieza el General refiriéndose a las mentiras que lanzan las radios rojas y cita el caso del banquero malagueño señor Acosta al que los «fascistas» asesinaron a sus hijos. Ahora resulta que este señor no tiene hijos.

—El parte oficial de guerra rojo dice hoy lo siguiente: «Ejército Norte. Euzkadi. Continúa la lucha en el frente de Guipúzcoa combatiendo nuestras fuerzas con gran acometividad. Continúa la aviación facciosa bombardeando las poblaciones de retaguardia. Como no sea huir hacia Bilbao a la desbandada, no se a lo que puedan llamar combatir con acometividad. En cuanto a la aviación bombardea las concentraciones y atrincheramientos enemigos y no las poblaciones civiles. Radio Bilbao decía: «Algunos grupos facciosos intentaron filtrarse por el sector de Marquina, siendo violentamente rechazados». Veremos cuando se deciden a decir que esta y otras muchas poblaciones han caído ya en nuestro poder. Dice radio Barcelona: «La aviación alemana bombardeó bárbaramente Guernica arrojando sus bombas sobre las casas particulares, sobre el Hospital de Santa Bárbara, convertido en Hospital Militar y sobre un Hospicio donde había muchos niños que son las víctimas favoritas de la aviación facciosa». Todo es mentira. Todo son infamias.

—Y esta campaña infamante que realizan por la radio llega al extranjero y hasta la Cámara de los Comunes donde hoy ha habido un debate con motivo de la destrucción de Guernica. Lástima que estos sentimientos de que hacen alarde los ingleses no los hubieran demostrado ya, en el año 34 durante la revolución de Asturias donde tantas atrocidades se cometieron y aun en la guerra presente sabiendo como saben las barbaridades que hacen los rojos.

pales. La Banda Municipal interpretó el himno nacional.

En el despacho del Alcalde, el Jefe de la gloriosa flota Nacional, agradeció vivamente las manifestaciones de simpatía de que eran objeto y prometió que cuando dispongan de tiempo, volverán las unidades azules y dejará desembarcar la marinería, para corresponder a las simpatías de los palmesanos.

El Alcalde, también tuvo palabras de admiración para la labor que viene realizando la heroica y brava marina nacional.

Al abandonar el señor Moreno y acompañantes el Ayuntamiento, se interpretó nuevamente el Himno Nacional y otra vez los funcionarios ovacionáronles, dándose Vivas a España y al General Franco.

En la Plaza de Cort, se había congregado numerosísimo público que se dio cuenta de la presencia de los Jefes de la Marina, repitiéndose las ovaciones y los vivas.

Espectáculos

PRINCIPAL

«El Pirata»

Al final de la interpretación del «Himno Nacional», escuchado con el brazo en alto y en medio de un silencio absoluto, sonaron los primeros aplausos que ya no se interrumpieron en toda la noche.

El público—que aunque numeroso debió serlo más—salió anoche del Principal con la doble satisfacción de haber cooperado a una buena obra y presenciado un espectáculo merecedor de todos los elogios.

* * *

El «Cuadro artístico de Manacor» es una agrupación de aficionados superior a muchas compañías profesionales. No sólo son las primeras partes que se hacen

—Hace dos días incendiaron la población de Eibar como antes lo fué Irún; los bombardeos de Córdoba y Granada con la evidente intención de destruir la Alhambra, ya que no podían llevarse al extranjero; todo esto se ha hecho sin que en Inglaterra se levantara una voz para protestar. Y ahí teneis lo que están haciendo con el Santuario de la Virgen de la Cabeza, un sitio que no está en ninguna vía de comunicación, sino que es un Santuario donde hay 1.200 mujeres y niños que sufren un asedio espantoso y en donde han caído más de 5.000 granadas y bombas de aviación y que está defendido por unos leones que no quieren rendirse. No se registra en la humanidad caso de heroísmo más grande. Por ellos si que debieran intervenir los ingleses que tanto chillan ahora por el bombardeo de una población que está en el frente de combate. Y repito que no es cierto que fuese bombardeada por la aviación, que este día no voló a causa del tiempo. Se puede demostrar.

Dice que posee unos documentos donde se explica la formación del ejército rojo en el que la casi totalidad de los batallones son extranjeros.

Y termina diciendo: «Todos los países pueden enviar comisiones de hombres imparciales, no de hombres contagiados con el marxismo, para que visiten una y otra zona a fin de que hagan una información imparcial y puedan decir al mundo donde está la dignidad y la democracia y donde la más horrenda tiranía que han visto los pueblos. Que vengan estos diputados ingleses y podrán convencerse de que la España de Franco es una España digna y la del Canallero es algo que haría sonrojar al mundo entero.

aplaudir: los papeles más modestos son desempeñados también a la perfección y los coros—nutridos, disciplinados, jóvenes—cantan con una ajustación y limpieza grande. A todo esto hay que añadir la presentación fastuosa, magníficos decorados y sobre todo un detalle. Desde el protagonista hasta el último actor, visten con elegancia sin anacronismos y con todo el ajuste que requiere la época en que se supone desarrollarse la acción del poema.

La Srta. Forteza cantó y dijo muy bien su papel de protagonista Juan Vives, tan conocido y admirado por nuestro público estuvo como siempre, admirable. El papel de bufón corre a cargo de Fausto Puerto que saca de él un gran partido. Muy acertados también Juan Ramis, Antonia Fons, Sebastián Rosselló, Pedro Bassa y todos.

* * *

«El Pirata», poema leyenda en cuatro estampas obtuvo también un éxito grande: Bien versificado, elegido un asunto que aunque no nuevo es siempre agradable, con cierto los personajes y con un último cuadro—el sueño de la construcción milenaria de las cuevas que realizan los gnómos y hadas dirigidos por el tiempo—que es un acierto de originalidad.

La música muy inspirada, tiene páginas verdaderamente admirables. Destaca sobre todo la pantomina del primer acto.

Los autores D. Gabriel Fuster y D. Antonio M. Servera, recibieron desde el palco escénico los aplausos del público.

Capítulo a parte merece la actuación de Nadine Lang que al frente de sus discípulas—ritmo, belleza, plasticidad—son ya elemento imprescindible en cuantas funciones de carácter benéfico se celebran en nuestra capital.

Interesantes detalles del formidable avance en el país vasco

Su importancia militar y política

SALAMANCA.—El avance victorioso de nuestras tropas ha coronado en la ocupación de los pueblos de Malfaga, Mallavia, Emua, Zaidua y el Monte Oiz situado al norte de Ermua y próximo a Guernica.

Es de gran interés la toma de los picos de Aconobieta como era obligado preludio para caer sobre el terreno conquistado por nuestras tropas. Los soldados de España sin descansar de las operaciones realizadas durante los cuatro días pasados, reanudaron la ofensiva mediada la noche para alcanzar de madrugada las entradas de Eibar.

Precisa remarcar la importancia capitalísima de las operaciones efectuadas hoy: primero porque ha caído en nuestras manos una zona industrial que servía mucho a los fines del enemigo, y que ahora en nuestras manos vendrá a favorecer extraordinariamente los nuestros. Y segundo, porque envolviendo las líneas enemigas que ocupadas desde ayer mismo y no obstante estar apoyadas en concienzudas fortificaciones, a pesar de todo se derribó ahora cual castillo de naipes, tan hábil fué la maniobra de nuestros ejércitos.

Resultado emocionante y hace fulgurar en los pechos el entusiasmo el pensar que nuestras columnas que desde hace cinco días vienen operando intensamente llevadas de su magnífico espíritu, todavía quieren seguir adelante en su ofensiva sin ser relevadas, y deseosas después de tantos meses de espera, de apoderarse de aquel intrincado terreno de la provincia norteña.

Cual ocurre en toda maniobra envolvente realizada con extraordinaria rapidez ha dado por resultado la multitud de copos de destacamentos marxistas que no habían tenido tiempo de retirarse o a los que se les cortó la retirada, y por ello el número de prisioneros que ha caído en nuestras manos es elevadísimo, y la consecuente desorganización en las filas enemigas llegó a tal magnitud que bien puede decirse que el triunfo de hoy es una de las más rotundas victorias obtenidas por nuestros ejércitos.

El material bélico caído en

nuestras manos es tan grande, que no ha sido posible calificarlo.

Cuanto conozcan la guerra saben perfectamente que maniobra tan felizmente realizada produce de modo inevitable grandes pérdidas al enemigo, el que se encuentra cazado como de sorpresa, y no le es posible poder retirar la enorme cantidad de municiones y pertrechos acumulados durante varios meses de guerra de posición. Fábricas enteras, depósitos de municiones, material, almacenes de víveres y vestuario, han caído en nuestras manos, causando grandes quebrantos al enemigo del que es muy difícil se reponga.

En resumen victoria grandísima y que causa en todos entusiasmo.

Eibar famosa por sus fábricas de armas y sus industrias había sido señalada como objetivo por nuestro mando, y naturalmente pronto fué tomada por nuestros valientes soldados. Militarmente tiene una importancia extraordinaria, por su posición geográfica y estratégica en el trapezoido que forman Vergara, Durango, Marquina y Elgoidar, por sus industrias de guerra en estos momentos de gran actualidad para la España nacional, por el sistema de sus montañas y también por sus comunicaciones ya que es importante centro ferroviario en el trayecto de Durango a Zumarraga.

Malzaga es el nudo del ferrocarril Victoria Malzaga, para enlazar con el de Sar. Sebastián-Bilbao y la línea férrea Vitoria-Estella, los Mártires.

Ermua importante villa de la provincia de Vizcaya que está cruzada por el río de su nombre y además de tener gran importancia agrícola, hay en ella una fábrica de armas. Zaldúa, es una ciudad muy importante del partido judicial de Marquina y está situada en una espaciosa vega sobre el ferrocarril Durango Zumarraga.

Monte de Oiz, esta deslucada posición vértice del avance de nuestras tropas es de gran valor estratégico, pues su conquista supone para nuestras tropas un apoyo formidable para continuar con ímpetu la ofensiva.

RIALTO

Hoy y todos los días a las 3'30

Un programa apto para niños

Joe E. Brown (a) Bocazas en

El payaso del Circo

James Cagney en

DIABLOS DEL AIRE

(En español)

Lunes: ¡Dos producciones en español! El CASO del PERRO AULLADOR por Warren William. El EMBRUJO de MANHATAM por Francis Lederer

MODERNO

Hoy y todos los días a las 3'30

KI-KI

por Anny Ondra.

Boris Karloff y Bela Lugosi en

EL CUERVO

(En español)

Lunes: El DESIERTO de la MUERTE, por Tom Mix. La VICTIMA del DRAGON. En español, por Warren William.

ASEGURESE

contra el riesgo de un fallecimiento en su hogar en «LA PREVISORA MALLORQUINA» entidad legalmente establecida y que por una pequeña cuota mensual le preserva de toda molestia y gasto.

Francisco Sancho, 35 — Teléfono 2529

PROTECTORA

— Hoy —

— y —

TODOS LOS DIAS
TARDE Y NOCHE

Gertrude Lawrence.

Douglas Fairbanks, JR

MIMI

IMPERIO ARGENTINA

MIGUEL LIGERO

NOBLEZA BATURRA

Sensacional producción nacional

SERIES ESPECIALES DE
CINE CIENTIFICO

Por Un Solo Desliz

UN FILM EPICO DEL
GRAN PROBLEMA HUMANO!

EN ESPAÑOL

Compre «AQUI ESTAMOS»

Al cerrar la edición

ESPAÑA

Mientras el pueblo se muere de hambre

VALENCIA.—Se ha hecho la nueva distribución de los departamentos oficiales de Valencia y para que se vea lo «demócratas» que son Largo y sus compinches, vamos a dar el detalle de los palacios que ocupan:

Presidencia y Guerra: Palacio de Benicarló, plaza de San Lorenzo.

Gobernación: Palacio Llauri, calle de Samaniego.

Estado: Palacio de don Miguel Caro, calle del Pintor Sorolla.

Justicia: Palacio del marqués de Malferit, calle de Caballeros.

Instrucción Pública: Universidad Literaria.

Hacienda: Palacio de Moroder, plaza de Tetuán.

Propaganda y Prensa: Palacio de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad.

Marina y Aire: Casa de don Manuel Galindo, plaza Príncipe Alfonso.

Agricultura: Casa de Montornés, calle de Caballeros.

Sanidad: Palacio de Berbedel, plaza del Arzobispo.

Porqué prolongan los rojos su resistencia

VALENCIA.—A pesar de su convencimiento sobre el resultado desfavorable para ellos de la guerra civil, los rojos tienen dos razones para prolongar la contienda.

Es la primera, la esperanza de que las incidencias de la farsa «no-intervencionista» desate una opresión europea en la que, a río revuelto, encuentren escape del callejón sin salida en que se encuentran metidos.

Otro es el intento de que sus manejos entre bastidores, traigan en una mediación que, dejando la lucha sin vencedores ni vencidos les permita, a más de librarse del castigo, poder recobrar sus sinecuras en un tiempo no lejano.

Cuando se convengan de la inutilidad e imposibilidad de sus aspiraciones huirán, si los dejan, y abandonarán una partida que hace tiempo consideran perdida.

(S. especial de F. E.)

Para desahumar a nuestros «buenos amigos»

S. SEBASTIAN.—Los periódicos de esta población, ante la descarada política de tira y afloja que ciertas naciones emplean con el cierto propósito de hacer una España pobre para después de la Victoria, dicen que siendo los tesoros de España el suelo, subsuelo y clima, así como los valores raciales y éstos permanecerán intactos después de la guerra, el pueblo se repondrá rápidamente en cuanto pueda trabajar pacíficamente.

(S. especial de F. E.)

Un joven héroe

BADAJOS.—El muchacho Candido Benito Martín, de 16 años, combatiente de la división reforzada de Madrid, ha sido herido cinco veces, volviendo al frente después de cada una de las curaciones, sigue luchando con brío y espera poder entrar en la capital de España próximamente.

(S. especial de F. E.)

La obra nacional corporativa

S. SEBASTIAN.—El ex-diputado a Cortes D. Luis Arellano dió una conferencia en esta ciudad sobre el tema de la obra nacional corporativa, exponiendo la necesidad de que el trabajo se organice verticalmente, o sea, por ramos de producción. Estudió, así mismo, las perturbaciones a que da lugar en la armonía, la lucha de clases y las equivocaciones en materia social.

(S. especial de F. E.)

EXTRANJERO

Los asesinos marxistas

PARIS.—Los extremistas rojos que empavesaron las obras de la exposición con banderas comunistas, colocaron éstas de forma que cuando se fuera a quitarlas, se ocasionaran accidentes.

Así, un oficial de bomberos a subir a un andamiaje para retirar un trazo rojo puesto sobre el pabellón de la Marina mercante rompió con su peso una pasarela que había sido aferrada por su parte inferior para producir la caída de quien se aventurara sobre ella.

Además, las autoridades parisinas, haciendo el papel de cómplices y encubridores, hacen presión sobre el cuerpo de bomberos para que no se haga la denuncia de esta verdadera tentativa de asesinato.

(S. especial de F. E.)

Como se respeta a la Religión y al Arte en el campo Gubernamental.—Nuevo destino de la de Valencia

LONDRES.—En la «España gubernamental», donde se aseguran a los visitantes que los cultos religiosos han sido respetados, cualquier extranjero puede ver carros y mulas entrando en la Catedral de Valencia por la puerta S. La profanación del antiguo templo (junto con la supresión del Tribunal de Aguas, una de las más antiguas y respetables jurisdicciones locales de Europa que se reunía tradicionalmente la puerta de la Catedral) muestra la falta de espíritu innovador de los revolucionarios.

Las Catedrales históricas de España no pueden servir más que de «emporios de mercancías». Y este depresivo espectáculo es posible en la propia sede del Gobierno en los lugares más céntricos de la actual capital donde cabía esperar que las autoridades puedan ejercer el poder más efectivamente.

El texto que antecede es del ex-corresponsal del «Times» en Madrid (edición del día 15 de los corrientes).

Lo que cuenta a Francia el fanatismo rojo de su gobierno

PARIS.—Los medios militares franceses se lamentan de que las armas y aparatos de guerra enviados a los rojos españoles, hayan servido para dar a conocer a naciones que pueden ser futuras adversarias, el estado de adelanto del armamento galo.

Al poner en manos de masa indisciplinadas y puestas a la huida ciertos secretos de las fábricas de guerra como el avión Dewoitine 5 10 con su motor cañón, ha sido como una entrega voluntaria de dicha arma a los servicios secretos de las otras naciones ya que dichos aviones han caído inmediatamente en las manos de los adversarios.

En cuanto al error político ha sido éste atraerse el enemigo de un buen vecino, enseñar los procedimientos de la guerra civil a buen número de extremistas franceses y comprometerse a alojar durante y después de la guerra, a toda la escoria que España arroja y arrojará de su territorio.

(S. especial de F. E.)

Para que se hundan en el des crédito

PARIS.—Los jefes del partido radical francés se esfuerzan en refrenar los impulsos de sus hueses que desean el cumplimiento del Frente Popular francés; los jefes estiman que es conveniente llegue la experiencia del Gobierno Blum hasta el límite, para que su política parcial y extremista quede desacreditada para siempre.

(S. especial de F. E.)

HA SALIDO VÉRTICE

La gran revista Nacional

Sociedad Hipica Mallorquina

Domingo 2 de Mayo

A las 2'30 de la tarde

6 GRANDES PRUEBAS AL TROTE 6

Nueva dirección

Detalles por programas de mano

Por un orden lúcido

Estirpe y justificación del "Camarada"

Viene hoy en busca de esclarecimiento esta palabra de «camarada» —que escándalo de viejo y débiles— sale con gozo y brío nuevos de labios nacionalsindicalistas. Todos hemos oído la objeción pacata, so muchos de entre nosotros la hayamos sentido un poco, porque somos de una sociedad radicalmente burguesa y nada hay que conserve tan honda como las blanduras. Dicen: es palabra anti-jerárquica, plucionaria en sentido perorativo; suena a anarquismo o a soviét; en contra de nuestra hermandad española. Quienes piensan así en derrota, porque la palabra seguirá empleándose contra todo lo. Pero acaso valga la pena de unir esta vez—puesto el ojo en las pes de buena fe—el convencimiento al vencimiento.

Que la palabra suene «hoy» a revolucionaria, no debe ser obstáculo monta, porque nosotros hacemos también «nuestra» revolución: y en a la vuelta de siglo y medio de historia española no juzgue necesaria una revolución nacional—o imperial, lo que es más exacto—, no cala la grandeza de esta guerra. El mote de antiespañola procede simplemente de ignorancia, porque la palabra tiene solera de Tercio viejo. Con o, débese su empleo a razones de más sutil y medular hondura, como emanan de esencialísima veta falangista. La Falange, ante toda otra a, es esto: adelantada mayor y primera en la lucha secular de la panidad, misionera violenta y ardorosa de la verdad española. Cum a un tiempo, en este albor del tiempo nuevo, la misión del Cid y del rija, de Pizarro y del Melchor Cano. Sus armas son tanto la ametralla y el libro como el hisopo exorcista y la concha bautismal. Y aquí, este destino gloriosamente joven de luchar contra lo pésimo y de orber lo redimible, se encuentra la causa de hallar honor en llamar camaradas.

Quien se tenga por cristiano, pronuncia con veneración la palabra «sterio», en cuanto ella hace relación a las verdades más subidas de la Pues bien: piense el cristiano pudibundo, el que escandaliza oyendo r camarada, que fué el griego pagano el primero en llamar «myste» a ritos de no siempre limpia paganía; y que los evangelizadores de Grecia luminosa—adelantados y misioneros ardientes de la verdad tiana—se adueñaron de la palabra áffora verbal bella y vacía, e inlieron en ella el vino nuevo y eterno de lo que el Maestro había ñado. Ahora, a una distancia de siglos, podemos imaginar sin rzo el remilgo pacata con que los cristianos de Jerusalen—judíos de en, enemigos del gentil y ya un poco «conservadores»—acogerían la gnación pagana de aquellas verdades que por no definidas todavía a tanto más venerables. Casi en el mismo plano, ponemos en aquel ve escándalo burgués con que los callados burgos medievales acoge las costumbres y los saberes que el cruzado adquirió del vencido o. O en las habillitas de nuestras viejas ciudades, cuando el capitán Cortés o de Belalcázar volviere cargado de palabras y usos con lejano na de canela, que tomó del indio y bautizó con gracia española. O en ritos mozárabes, durante la Reconquista dura. O en que la palabra «dadano» se refiere tanto a Robespierre en la Ciudad de la Democracia, como a San Agustín en la Ciudad de Dios.

Tal es la gloriosa estirpe que tiene nuestro «camarada», palabra ñola, con sabor de Tercio viejo. Ganó cauce mundial, es cierto, por a del socialismo, pero conservando entre sus sílabas matiz de juven- deportividad violenta, aire de trinchera. Nuestro Ausente, que que- todo eso entre los suyos, tomó la palabra como trofeo de conquista y autizó de nuevo con agua española. Porque las costumbres se adque- por conquista, como el decir camarada, o por invasión como sucedió las lises francesas de Felipe el Quinto. Nuestro «camarada», como el , es joven, deportivo, violento. Despierta ideas de contigüidad gue- a. Pero tiene algo más desde que la Falange le bautizó: tiene esencias hermandad en una elevada empresa espiritual. Nuestra camaradería también hermandad en el útero de la España eterna: hermandad en el ritu tanto como en el gesto joven. Porque este es el destino bautis- de España y de la Falange, que quiere ser el brazo armado, la te y el corazón de esta España que ahora nace. Bautizó España a la gre árabe y la hizo andaluza o levantina. Ahora va a bautizar a lo ppeo para crear sobre sus pilares la cúpula de un nuevo Ecjmeno de ritualidad española. Por lo pronto, y con todo honor, ha bautizado amarada para hacerle hermano.

Camaradas, ¡Arriba España! PEDRO LAIN ENTRALGO

2 minutos...

España no es un conjunto de individuos, no es una agrupación de familias y de pueblos, no es un territorio, es algo diferente y distinto, es algo superior, es ante todo una unidad de destino en lo universal. Los separatistas han desconocido siempre la realidad histórica de España, olvidaron que España se ha presentado siempre como una sola nacionalidad ante la Historia.

Se preocuparon de si hablan lengua propia, se fijaron en si tienen características raciales, en si su región presenta fisonomía topográfica especial. Pero una nación no es una lengua, ni una raza, ni un territorio, no es el atractivo de la tierra donde nacimos y crecemos, sino que una nación es una unidad en lo universal, es el grado que llega un pueblo cuando cumple un destino universal.

Y España lo cumplió cuando todos sus pueblos que la integran estuvieron unidos, cuando fue nación hacia afuera que es como se es nación de verdad.

José Antonio nos lo dijo exactamente: «Un agregado de hombres sobre un trozo de tierra sólo es nación si lo es en función de universalidad; si cumple un destino propio en la Historia, un destino que no es EL DE LOS DEMAS.»

Libros y Revistas

«Mallorca salvada», del Mayor Norman Bray

Cariñosamente dedicado por su autor, hemos recibido un ejemplar de esta obra editada últimamente.

Este nuevo libro brilla por su imparcialidad y aquella visión de serena objetividad que lo informa. Además mantiene la exposición global, sin particularismos. Fotografías y datos inéditos, son galardones imprescindibles que añadir al ensalzar esta obra. Contiene también unos gráficos explicativos del frente mallorquín que acompañan admirablemente a la prosa para ofrecer al lector un conjunto armónico. Culmina el don literario del autor en los capítulos dedicados a los pueblos isleños, mártires y héroes de la guerra.

Copleo

PROFECIAS DE MIAJAS

La voz de Mijas canta profecías, que son muy veraces... (lector no te rías)

Dice que Bilbao pronto va a caer y que a la semana rinden Santander... Y que en quince días Gijón caerá y el Norte de España de España será... Y que en consecuencia de tantas derrotas, los madrileños visitando granotas, en manos de España también caerán... (Entonces ansiosos, podrán comer pan.)

Ves lector querido como son verdades lo que Mijas cuenta a sus amistades,

ARRRES

Desde el frente de Vizcaya

¡Durango para España!

El cielo cubierto de nubes

Otro día de triunfo glorioso, de victoria trascendental. Durango, la famosa ciudad, segunda capital de Vizcaya está en nuestro poder. Nos ha costado tres días de combate duro, pero, ¿qué habrá que se resista al empuje arrollador de los soldados españoles?, todo el día hemos estado cariacontecidos porque amaneció un cielo más cubierto de nubes que en jornadas anteriores, y apenas nos fuimos al frente nos encontramos con que las nubes estaban en las laderas de los montes descargando constante niebla y lluvia. Todo esto quería decir para nosotros que tampoco hoy podemos contar con el auxilio de la aviación, tan necesaria e imprescindible en esta guerra de montañas. Tampoco la artillería podía tener, con esta niebla, una clara visibilidad. De ahí nuestro mal humor, porque sabíamos que en Durango había concentrado el enemigo nuevos batallones de refresco llegados de Santander y contaba con armas, por lo menos con doce tanques rusos y abundante material.

La gloriosa Infantería

Todo esto teníamos que vencerlo sólo con el empuje de nuestra Infantería.

Hemos entrado en Durango

Porque hermanos españoles hemos entrado en Durango, hemos rebasado Durango y hemos puesto en franca huida a los rojos separatistas que ya no pueden parar en su carrera hasta las mismas puertas de Bilbao. Una vez más hemos roto el frente del enemigo y una vez más a pesar de la obstinada resistencia, la victoria más rotunda ha sido para nuestros hermanos.

Botín

Se ha cogido un cuantioso botín, muchos prisioneros y el enemigo ha dejado más de 300 cadáveres en las trincheras de Durango.

Continuamos avanzando

No paran nuestras victorias ahí. Esta mañana quedó en nuestro poder Lequeitio, que fué conquistado por las brigadas que operan por la costa, en un avance rapidísimo de 12 kilómetros desde Ondarroa hasta la playa de Oquedo, a 4 kilómetros por delante de Lequeitio. Allí mismo han enlazado las columnas que ayer conquistaron Berriatua. Por este lado han quedado en nuestro poder otros pueblos, Amoroto y Navariz, continuando el formidable achuchón.

Se ha emprendido otro avance hacia Güernica, quedando a dos kilómetros de este pueblo, sede del nacionalismo vasco, que por desgracia está ardiendo por los cuatro costados, porque, lo mismo que en Eibar, al huir los separatistas lo han arrasado todo. Todavía hay otros cuatro pueblos más conquistados por nuestros soldados, pero no quiero entrar en detalles. Lequeitio, Durango. Esto es lo esencial. Güernica está al alcance de nuestras manos.

cinco días de operaciones

Llevamos cinco días de operaciones. Le hemos quitado importantes villas, le hemos conquistado al enemigo las posiciones dominantes de Vizcaya. Hemos conquistado las tres ciudades de mayor importancia.

¡España en pie, para gritar hoy, con más entusiasmo y fervor patriótico que nunca!

¡VIVA EL CAUDILLO, VIVA EL GENERAL MOLA, VIVA EL EJERCITO, VIVA ESPAÑA!

El Tebib Arrumi.

CRITERIOS

Nuestro querido colega «El Diario Vasco» publicaba recientemente un editorial que reproducimos en parte, haciéndonos su eco orgulloso:

«El ejército rojo de Madrid está encuadrado en gran parte por oficiales franceses. Y recuérdese, dicho sea de paso, que la oficialidad gala es de las mejores del mundo. Y que lo esencial en un Ejército son los oficiales.

Hay un general francés dirigiendo las operaciones rojas, ayudado por 25 oficiales del Estado Mayor de aquella nacionalidad. Dábamoshace pocos días.

Pero no sólo es esto sino que los artilleros rojos son en gran parte, oficiales, clases y aún soldados, de aquella nacionalidad.

Con ser graves estas cosas, sin embargo, no acaban todavía aquí sino que van mucho más lejos. En efecto podemos afirmar que en Madrid nos combaten tropas de choque francesas y que en las filas del enemigo existen escuadrones completos de caballería francesa, incluso con uniformes «bleu horizon».

No nos encontramos lejos, en resumen, de las «dos divisiones» con que el delegado en el Comité de no intervención se permitió amenazar a Franco y a Grandi en

una sesión memorable de aquel organismo.

El hecho tiene tanta trascendencia en todos sentidos que habremos de volver sobre el mismo. Y la tiene no sólo en cuanto se refiere al problema de la «neutralidad» sino que va mucho más allá. Le brindamos la sugerencia a la Prensa inglesa que tantas consecuencias ha querido deducir de las pretendidas derrotas de Guadalajara.

Con mucha más verdad que en lo referente a Brihuega y Trijueque podemos afirmar esta vez que una parte del ejército francés no sólo no ha podido romper nuestro frente durante los días 11, 12 y 13 de abril, sino que ha sido derrotado plena y magníficamente por nuestras tropas.

Y PIENSESE EN EL CAMBIO ENORME QUE EN LA POLITICA EUROPEA SIGNIFICA LA APARICION EN EL SUROESTE DE EUROPA DE UN INSTRUMENTO, ARMADO CAPAZ DE DERROTAR A UN EJERCITO TAN EXCELENTE Y PODEROSO COMO EL FRANCES.

¿Exageraciones? ¿Quién sabe! En todo caso no mayores que las forjadas por los revolucionarios de todo el mundo, bajo la respetable presidencia de la gran Prensa inglesa, a raíz de la supuesta derrota de Guadalajara.»

ota comercial

(Servicio especial de FALANGE)

mercancías recibidas en mayoridad durante la pasada semana, prendido el comercio con Ibiza, on las siguientes:

cabeceros de ganado vacuno; 2.000 kilogramos de harina de ; 293.400 de salvado; 198.000 cemento; 188.740 de avena; 60 de cebada; 63.000 de gaso y benzol; 73.900 de maíz; 51.250 abas; 32.990 de cueros sin curtir; 15 de Algarrobas; 16.487 de al-queses secos; 15.500 de tarugos hormas; 15.160 de tabaco elado; 14.771 de papel común; 00 de semilla de algarrabo; 53 de vinos y licores; 8.480 de de lata; 8.805 de ácido sulfú-8.496 de tubos de plomo; 8.979 alcohol; 6.440 de alubias; 6.170 arburo de calcio; 4.000 de lente-3.450 de lubricantes; 3.920 de elera de abaca; 3.328 de achi-; 2.960 de pescado fresco; 2.890 cocoyes y barriles vacíos; 2.730 abón común; 2.088 de productos acéticos y sanitarios; 2.600 de

sardi as saladas y prensadas; 2.045 de aguardiente de caña; 1.200 en un automóvil; 1.213 de pieles sin curtir; 1.800 de productos químicos varios; 1.490 de judías verdes; 1.175 de aceite de oliva; 1.500 de aceitunas; 1.490 de vinagre; 1.000 de cera virgen; 1.483 de ferretería; 937 de impresos; 810 de motores; 819 de esencias; 700 de tomates frescos; 661 de aceites para calzado; 600 de pasas; 500 de blanco de España; 500 de guisantes; 500 de sémolas; 560 de cñamones; 400 de piñones; 528 de carbonato de soso; 350 de tejidos varios; 320 de sulfato de cobre; 308 de pieles curtidas; 300 de chapas de plomo; 360 de vajillo; 295 de objetos de escritorio; 260 de anís esrellado; 250 de aceite de linaza; 130 de queso; 180 de tapones de corcho; 100 de colofonia; 160 de ácido clorhídico; 100 de tiza en polvo; 108 de sosa cáustica; 100 de cloruro de cal; 120 de pinturas, esmaltes y barnices; 120 de tierra industrial; 150 de aves y conejos.

aludo a Franco

¡Arriba España!